

ANTE IEEM

Piden partidos que alcaldes saquen las manos de campañas

VIOLETA HUERTA

Denuncian agresiones, retiro de propaganda, detención de brigadistas y falta de seguridad en la zona sur

epresentantes de distintos partidos políticos pidieron al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) hacer un llamado a las autoridades, principalmente a las y los alcaldes, a no entrometerse en las campañas electorales, pues denunciaron que sus brigadas han sido víctimas de agresiones, incluso detenidas por realizar actividades proselitistas de manera legal.

El representante del Partido de la Revolución Democrática, Agustín Uribe, advirtió que en el sur de la entidad hay falta de seguridad, por lo cual pidió que también se llame al gobierno estatal a garantizar la paz y seguridad en el proceso electoral, y el representante de Movimiento Ciudadano, Anselmo Cruz advirtió que hay un clima tenso en algunas demarcaciones y actitudes que no se habían visto ni en los viejos tiempos del régimen autoritario.

Durante la sesión del IEEM de esta tarde, donde se hicieron sustituciones de candidaturas, representantes del PRD, PAN, PRI, Movimiento Ciudadano hicieron el llamado al órgano electoral y la representación de Morena señaló que las autoridades estatales están haciendo un esfuerzo por garantizar la seguridad, y aunque aceptó que han ocurrido algunos hechos, dijo que no es un tema generalizado, pero se sumó al llamado a que las autoridades no se entrometan.

PETICIONES Y DENUNCIAS

En asuntos generales, este jueves Agustín Uribe del PRD pidió que como árbitro electoral, el IEEM haga un llamado a todas y todos los presidentes municipales para que dejen de meter las manos en el proceso, de mandar funcionarios en horarios laborales a promover, difundir, y en muchos casos a agredir brigadas de otros institutos políticos que promueven el voto.

Muchas agresiones, dijo, se fundamentan en bandos municipales, aún cuando violentan el principio constitucional de dar libertad de organización a la ciudadanía, por lo cual pidió que ese tema lo vea la Comisión de Derechos Humanos estatal.

El exhorto, precisó, debe pedir que no intervengan y faciliten las actividades que

realizan actores políticos en la promoción y difusión de sus plataformas electorales y en la promoción de candidaturas, pues en varios municipios las brigadas son agredidas.

CASOS

En Villa del Carbón, denunció Uribe, su candidato fue amenazado por parte de otro abanderado, en el sentido de no participar y ha presentado su renuncia; mientras en Tlatlaya, funcionarios municipales en horario laboral y vestidos con chalecos promueven el voto de manera abierta y franca.

En Tultepec, agregó, brigadas del ayuntamiento han bajado lonas de su candidato a diputado local y su candidata a la presidencia municipal; en Juchitepec detuvieron al candidato, lo esposaron y lo llevaron a galeras por estar perifoneando y reprochó que si unos dicen que tienen amplia mayoría, por qué tienen miedo y están bajando lonas, agrediendo brigadas, deteniendo candidatos y sacando funcionarios a promover el voto. Pidió dejar que la ciudadanía decida el 2 de junio.

EL SUR

También advirtió que en el sur del Estado de México vuelven a tener cuestiones de falta de seguridad, aún cuando hay mesas de seguridad con el Gobierno del Estado, por lo cual, pidió hacer un llamado para que las autoridades garanticen la seguridad de la ciudadanía, contiendas sin agresiones y que la ciudadanía salga en liberada absoluta a ejercer el voto y no estén coaccionados por mentiras que se dicen.

Explicó que funcionarios municipales amenazan que deben votar por el actual presidente municipal, también hay amenazas para no hacer campaña a favor de uno y otro candidato y acusó directamente a Crisóforo Hernández Mena de mover a funcionarios del Gobierno de Tlatlaya y del gobierno federal, particularmente a Felipe Jaimes, excoordinador de los servidores de la nación en la región de Tejupilco, de presionar para que voten por Morena.

El representante del PRD, Agustín Uribe, advirtió que en el sur de la entidad hay falta de seguridad, por lo cual, pidió que también se llame al gobierno estatal a garantizar la paz y seguridad en el proceso electoral



En la sesión de IEEM, se quejaron que funcionarios municipales en horario laboral promueven el voto de manera abierta y franca

OTROS PARTIDOS

El representante del PAN, Alfonso Bravo Álvarez Malo se sumó a la petición de llamar a los gobiernos a salvaguardar los principios de imparcialidad, a no intervenir de manera indebida. Dijo que no es la primera vez que se solicita esto, pues ya se ha pedido en otros procesos electorales enviar una carta a los gobiernos municipales para recordarles cómo deben comportarse.

Victor Capilla, representante del PRI, también se unió a la petición de hacer valer la ley, respetar el principio de imparcialidad en los procesos locales y dijo que el PRI no tolera ningún acto de violencia, por lo cual pidió presentar el tema de agresiones ante las autoridades competentes para que se resuelva.

Anselmo Cruz, de Movimiento Ciudadano, también señaló que se unen a la petición, pues es muy importante, en las circunstancias de este país, que el proceso electoral del Estado de México se realice de manera transparente. limpia y en paz.

En muchos municipios, indicó, hay una situación tensa por la inseguridad, pero también por la irresponsabilidad con que se conducen funcionarios de los distintos gobiernos municipales y refirió que hace dos días en Melchor Ocampo no sólo fueron agredidos físicamente compañeros de su partido que repartían volantes y hacían

pintas, sino que además llegó la policía municipal, los detuvo, los llevó a galeras y los remitieron al Ministerio Público.

Advirtió que esas conductas son muy preocupantes, pues muchos gobiernos están reproduciendo métodos autoritarios que jamás se habían visto: "Ni en los peores momentos del viejo régimen", y añadió que el IEEM debería hacer el exhorto a todas las autoridades y funcionarios de los tres niveles de gobierno.

Acusó que quienes intervienen, principalmente son quienes tienen que ver con los programas sociales, y de manera muy específica, con los servidores de la nación.

El representante de Morena, Israel Flores Hernández advirtió que todos son corresponsables de que el proceso se lleve en paz, dijo que ven bien el llamado a todos los ayuntamientos para exhortarlos a que no se entrometan en las campañas electorales, pues es una falta que no se debe permitir.

En el tema de la seguridad, añadió, las autoridades están haciendo un esfuerzo importante y no son ajenos a que han ocurrido algunos hechos, pero no es un tema generalizado, pues están todas la condiciones para que la ciudadanía pueda salir a votar con paz y libertad, por lo cual no tiene ningún inconveniente en sumarse a que se haga el llamado a las autoridades a que no se entrometan.